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【生活資金交付実績】

※年度を跨ぐ家賃助成は、件数の重複を避けるため（　）表記しております。
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令和6年度予算において、犯罪被害者への支援事業が1,000万円増額し
ています。その理由を教えてください。

令和５年１月に開始した性犯罪被害支援金は、犯罪被害者の日常生活支
援の拡充を目的に15万円の支援を行いますが、想定を上回る多数の申請
があり増額しました。
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精神科病院と連携し退院可能な入院患者への積極的な退院促進
支援を行う新規事業が計画されていますが、具体的な支援内容を
教えてください。

精神疾患患者が地域へ移行するためには、長期入院による地域生
活への不安を解消する支援が必要となります。病院には退院促進
コーディネーターを配置してもらい、ピアサポーターの方と交流す
る過程で、少しずつ退院への不安を解消する取り組みを行います。

福祉局

香川 令和6年１月に施行した認知症基本法の基本理念では、「認知症の人のみならず家族等に対する支援により、認知症の人及び家族等
が地域において安心して日常生活を送ることができる」と規定されており、地方自治体は施策を策定・実施する責務を有するとされて
います。介護者の負担軽減についてどのように取り組んでいきますか。

認知症の方の介護は思い通りにいかないことが多く、精神的にも肉体的にも大変であると聞きます。介護者がしんどくなった時に介護
から離れられるレスパイト環境を拡充してください。

市内に７か所ある認知症疾患医療センターでは、診断後の不安を抱える本人またご家族に専門医療相談を実施しています。市内に76
か所ある「あんしんすこやかセンター」ではリフレッシュ教室や認知症カフェを実施しています。話し相手や外出の付添い等、介護保険
サービスの対象外のサービスを提供するＫＯＢＥみまもりヘルパー、認知症サポーター養成講座、認知症の学習をする認知症地域支え
あい推進事業を実施しています。

健康局

香川 依存症に対する支援を行う「ひょうご・こうべ依存
症対策センター」で受ける相談の約７割は、家族か
らの相談です。どの様な家族支援を行っていますか。

香川 相談してこられた方には、ぜひ家族会につないでく
ださい。

どうすれば依存症から解放されるか、医療受診の
促し方などを学ぶ「依存症家族プログラム」を令和
6年度から新たに提供するなど、家族への支援を
強化します。

退院の受け皿である地域社会の精神障害の理解の向上とともに、
地域で暮らすための福祉の仕組みも準備してください。

犯罪被害者の支援は、大変重要な事業であると思っています。
今後も被害者に寄り添った支援を
お願いいたします。
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明石川水系

PFASの測定場所
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明石川の　　　　　　 について質問しましたPFAS
 汚染問題

福祉環境委員会
3月19日
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PFASに関する国の動向を教えてください。
環境局
副局長

内閣府の食品安全委員会が、ＰＦＡＳを摂取することによって起こる健康への影響につ
いてのリスク評価、食品健康影響評価を取りまとめました。その中で、PFASと健康との

関連があるという報告と、ないという報告があり、検討した結果PFASとの関連については
確かなものはないとされています。

一番典型的なものは、泡消火器が挙げられます。PFASは、
撥水性、撥油性の性質を利用して表面処理の用途に広く

使われていました。半導体のほかに金属メッキ、写真フィルム、
食品包装紙など、非常に幅広くなっていますので、その品目だ
け受け入れないという判断をするのが難しいです。ただ、最終
処分場にヒアリングしたところ、泡消火器は受け入れていない
という回答でした。

今回の測定結果に関しては、
5月21日の福祉環境委員会で質問します。

4月9日に神戸市から発
表された2月の測定結果
では、堅田橋において
1300ng/ℓという驚く数字
がでました。神戸市には、本腰
を入れて対策をしていただきた
いと伝えました。

2024年10月からバス料金が20円値上げされるようであり
ます（まだ確定ではありません）。新型コロナウイルス感染症
の流行を契機とした「新しい生活様式」の定着による乗客数
の減少や原油価格高騰により市バス事業は危機的な経営状
況です。交通局としては、これまでに人員整理や乗客数の少
ない路線の見直しを行ってきましたが、32年ぶりに運賃を値
上げする決断をしました（消費税増税の運賃改定を除く）。私
としては、「市民の足」である公共交通が守られることの方が
優先であると考え、「バス料金の値上げ」に賛成いたします。

なお、西神中央エリアに関係する路線としては、以下の路線が
見直しとなっております。

神戸市では、行政サービスのデジタル化にあわせて、そのメリッ
トを広く普及するため、高齢者等のデジタルリテラシー向上支援
に取り組んでいます。各区で、スマホの操作に不慣れな方を対象
とした「スマホ相談窓口」を開催しています。

4月13日に明石川のPFAS汚染についての勉強会を西区文化センターで開催しました。
102名の方にご参加いただきました。PFASの専門家である京都大学名誉教授の小泉先
生や兵庫県議会議員の丸尾さん、西区民や明石市民の方に参加していただき、「個人で
できる対策、行政に求めるべき要望」というテーマで建設的な議論が行われました。会場
には、国会議員や神戸市、明石市、宝塚市の市会議員の方も来場され、熱心に聞いていた
だけました。
会場からの質問の数が多く、皆さんの関心が高いことがわかりました。今後も、しっかりと取り組んでまいります！

昨年12月の事業所への通知に、「ＰＦＡＳを含んでいる可能性のある廃棄物については、なるべ
く受け入れをしないように」と書いてありますが、どのような廃棄物を想定されていますか。
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相談窓口

078-251-7307

1300ng/ℓ測定結果

22
平均乗客数系 統 運行本数（見直し前） 見直し後

4本 3本 12人➡16時台 1時間/ 西区役所5階［月曜日］ /

相談時間：1人60分/予約優先（電話予約制）/スマホ持参

※平日の場合の運行本数（2024年4月1日改正）

講師の大学生に1対1で相談できます！

 玉津支所3階［金曜日］
時間 10：00～17：20

24 4本 3本 6人➡21時台 1時間/
3本 2本 3人➡22時台 1時間/

28 4本 3本 9人➡16時台 1時間/
4本 3本 7人➡17時台 1時間/

※暫定指針値：50ng/ℓ
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